



Valor que contribuye
al desarrollo
de las
comunidades





Valor que contribuye al desarrollo de las comunidades

En Fundación Compartamos nos apasiona inspirar y animar nuestra Vocación Social.

Mediante Fundación Compartamos y el Fondo de Responsabilidad Social en 2023 beneficiamos a más de 500 mil personas destinando más de \$100 mdp

Causas



Educación



Primera infancia

Líneas de acción



Voluntariado



Contingencias



Donación

Fondo de Responsabilidad Social y Fundación Compartamos

2021

Monto

\$48,856,166

Beneficiarios

253,828

2022

Monto

\$57,029,918

Beneficiarios

310,860

2023

Monto

\$100,518,734

Beneficiarios

534,799





Educación

Estamos firmemente convencidos que la educación es fundamental para impulsar el avance y progreso de las personas. En Fundación Compartamos y la Responsabilidad Social de Genera y sus empresas, tenemos como causa la educación de donde se derivan 3 ejes: educación formal, educación para el emprendimiento y educación financiera. Durante 2023 y en alianza con organizaciones de la sociedad civil, generamos proyectos con los que logramos más de 17,000 personas beneficiadas por acciones de educación.

Educación formal

Más de 12,000 personas beneficiadas a través de proyectos educativos y becas para continuar sus estudios en niveles de educación medio superior y superior.

Educación para el emprendimiento

Más de 4,680 personas realizaron cursos para el fortalecimiento de su negocio o crearon su página web

Educación financiera

Más de 600 personas que recibieron información y capacitación sobre el manejo de finanzas personales.

Educación formal

La educación formal es un sistema organizado de enseñanza que se imparte en instituciones educativas y está diseñada para brindar a los estudiantes un conjunto específico de conocimientos y habilidades.





Fundación Compartamos impulsó los siguientes proyectos:

Beca Mano Amiga

Se otorgaron becas en sus colegios, de Aguascalientes, Chiapas, Coahuila, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Nuevo León, Puebla, Querétaro y Quintana Roo, a 58 alumnos, para cursar los niveles de preescolar, primaria y secundaria.

Beca Fundación Compartamos

Dentro del programa Líderes del Mañana y por segundo año consecutivo impulsamos el talento y desarrollo de 3 alumnas de alto nivel académico, cuya condición socioeconómica requiere de una beca del 100% en el Tecnológico de Monterrey para cursar sus estudios profesionales en Médico Cirujano, Ingeniería Química e Ingeniería en Tecnologías Computacionales.

Becas Inspira Líderes, apuesta por México

A través de este proyecto se otorgó una beca para que un joven pueda realizar sus estudios de Maestría en el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresas (IPADE).

Becas Fonabec

Impulsamos a 19 personas de la CDMX, Guerrero, Morelos, Puebla y Veracruz, para cursar la preparatoria en la Universidad Digital del Estado de México; además tienen acceso a talleres de formación humana y seguimiento personalizado.

Becas en honor a ellos

En alianza con Lazos I.A.P., se apoyaron a 35 niñas, niños y jóvenes en situación vulnerable, para cursar primaria, secundaria, bachillerato y licenciatura, debido al fallecimiento de uno de sus padres por Covid-19. Estos beneficiarios corresponden a las entidades de Baja California, Chihuahua, Estado de México, Hidalgo, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Tamaulipas y Veracruz

Becas para jóvenes de Oaxaca

En alianza Fundación Comunitaria Oaxaca, se apoyó a 100 jóvenes para dar continuidad a sus estudios a nivel medio superior y 50 jóvenes para estudiar el nivel superior.

Ruta por la educación 2023

A través de Fundación Traxión, logramos 37 personas certificadas, de Baja California, CDMX, Estado de México, Quintana Roo y Tabasco; mediante la implementación de un aula móvil que da acceso a la educación de jóvenes y adultos que no han concluido la educación básica. Estas aulas son autobuses adaptados y equipados para llegar a comunidades de difícil acceso, cuentan con un plantel de docentes coordinado por el Instituto Nacional de Educación para Adultos (INEA), los módulos educativos están avalados por la Secretaría de Educación Pública por lo que al completarlos se obtiene un certificado oficial.

Intervención educativa Lazos

Por segundo año consecutivo, apoyamos a 1,039 niños, adolescentes y padres de familia de primarias públicas de Aguascalientes, CDMX, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán. Donde se abordaron 4 ejes temáticos: diagnóstico educativo y socioafectivo; enfoque de derechos inclusión y desarrollo humano; educación socioemocional y cuidado de la salud; y, por último, recuperación de aprendizajes. De esta manera las comunidades escolares beneficiadas fortalecen sus capacidades, conductas y actitudes que favorecen la convivencia social y mejoran su desempeño en el logro educativo.

Diplomado en liderazgo y acompañamiento educativo

En alianza con World Education & Development Fund México A.C., se otorgaron becas a 48 directores y docentes escolares de Chiapas, para cursar el diplomado así como en el Sistema STEM (que por sus siglas en inglés significa Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas), con el objetivo de contar con líderes transformadores que cuenten con las competencias necesarias para proponer e implementar metodologías que coadyuven a la mejora de la cultura escolar, así como a la implementación de prácticas y proyectos con foco en la resolución de problemas y desafíos en los contextos social, ambiental y económico.

**Compartamos Banco impulsó los siguientes proyectos de educación formal:****Educación para los adultos**

Gracias a la alianza con el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, promovimos el desarrollo de 562 personas de la comunidad y clientes, con rezago educativo, impulsándolas a que concluyan sus estudios de educación básica, contribuyendo a la movilidad social y a que puedan mejores oportunidades para ellas y para sus familias. Por su parte con Crecer México 84 personas obtuvieron su certificado de primaria y secundaria y 18 personas concluyeron el bachillerato.

Preparatoria para adultos

Por primera vez en nuestra historia, logramos el primer grupo de 234 clientes que obtuvieron su certificado de bachillerato, esto fue posible gracias a la alianza con la Universidad del Valle de México, donde a través de una plataforma virtual, con clases sincrónicas y acompañamiento, se atendieron a 2 grupos que estudiaron durante 4 meses y medio.

ConCrédito apoyó el siguiente proyecto de educación formal:**Juguemos a emprender**

En alianza con Proeduca Sinaloa, buscamos la formación social, financiera y vocacional para la niñez y la juventud, buscando la integración, el fortalecimiento y el empoderamiento de las comunidades educativas, así como generar la rehabilitación y mejoras a la infraestructura de los planteles educativos. Gracias a esta iniciativa beneficiamos a 2,250 personas de 30 escuelas primarias, en Sinaloa.

Compartamos Financiera abanderó los siguientes proyectos:**Programa de liderazgo**

Se apoyaron a 6 profesionales de distintas licenciaturas, que se preparan para ser docentes de tiempo completo, en 6 regiones vulnerables del país. Esta alianza tiene como objetivo desarrollar aprendizajes de calidad en los estudiantes (aprendizajes del currículo, habilidades socioemocionales, desarrollo de ciudadanía), así como el desarrollo de altas competencias de pedagogía y liderazgo en los participantes del programa.

Creadoras del futuro

Es un programa de liderazgo y empoderamiento femenino en línea que, a través de 8 sesiones, impactó la vida de 150 estudiantes adolescentes de 4to. y 5to. de secundaria a nivel nacional.

Educación para el emprendimiento

A través del apoyo a proyectos de educación para el emprendimiento, desarrollamos capacidades y oficios en jóvenes como complemento a su educación formal; en adultos, a través de capacitación para el trabajo, oficios y proyectos productivos.

A través de Compartamos Banco apoyamos los siguientes proyectos:**Plan de digitalización Mipymes**

En alianza con Kolau, fomentamos en los micro y pequeños empresarios de México su incorporación al mercado electrónico, brindando talleres cerrados y capacitaciones a través de Facebook Live para que los beneficiarios aprendan a desarrollar un sitio web para su negocio con opción a tienda en línea. Así llegamos a 62,118 personas en las sesiones en vivo y 613 personas crearon la página web de su negocio.

Congreso de la Mujer y Congreso Jóvenes, Mujer Mexicana

En alianza con el Centro de Estudios y Formación Integral para la Mujer (CEFIM), realizamos 5 congresos dirigidos a mujeres de distintas edades, en los que se impartieron pláticas y talleres para el fortalecimiento de habilidades personales y de emprendimiento para el bienestar de las beneficiarias y sus familias. Así beneficiamos a 1,892 mujeres de Chihuahua, Estado de México y Veracruz.

Impulsa y fortalece tu negocio

Con el apoyo de Shared Value, contribuimos en el fortalecimiento de habilidades y conocimientos de 555 micro y pequeños empresarios, a través del curso "Impulsa y fortalece tu negocio", al que pueden acceder desde la aplicación de WhatsApp, donde los beneficiarios aprenden sobre ventas, administración, finanzas personales y de negocio, uso de redes sociales para el negocio, así como liderazgo.

Intervención comunitaria en Yucatán

En alianza con Fundación Haciendas del Mundo Maya, implementamos un proceso de desarrollo comunitario en Yucatán para capacitar a todos los habitantes en esferas individual, grupal y comunitaria, permitiéndoles decidir su participación en causas de cambio o emprendimientos sociales. Buscamos crear oportunidades de autoempleo ligadas al comercio justo y prácticas ambientales conscientes. El proyecto se extenderá por 5 años en 6 comunidades de Yucatán, tras realizar un diagnóstico participativo en 19 comunidades con la participación de 680 personas.



Durante 2023, Compartamos Banco logró impulsar el desarrollo educativo y de emprendimiento de sus clientes:

+500 clientes
terminaron primaria
y secundaria

+200 clientes
obtuvieron su certificado
de preparatoria

+500 clientes
desarrollaron la página
web de sus negocios

+300 clientes
aprovecharon el curso
de WhatsApp "Impulsa y
fortalece tu negocio"

Fundación Compartamos apoyó los siguientes proyectos:

Construcción de hornos

En alianza con la Fundación Mexicana de Apoyo Infantil, realizamos la construcción de 50 hornos ecológicos para mujeres productoras de tlayudas del municipio de Santa Inés Yatzeche, Oaxaca, con el objetivo del mejorar su calidad de vida y de negocio. Con estos hornos el proceso de preparación de las tortillas no afectará la salud de las productoras ni de sus familias y facilitará la elaboración eficiente de materiales y tiempos, respetando la tradición de la comunidad y el proceso de elaboración.

De mi región

Mediante el trabajo con Fundación Comunitaria Oaxaca, contribuimos en los procesos de desarrollo de 5 grupos de artesanos para que puedan mejorar la capacidad organizativa, productiva y comercial de cada grupo, respetando su autonomía y momento de vida, para realizar un plan de acción que atienda sus necesidades prioritarias y empoderando 50 hombres y mujeres, artesanos de productos de amaranto, artículos elaborados con lana y algodón.

Por su parte Compartamos Financiera, apoyó el siguiente proyecto:

Emprendiendo juntos con Compartamos

En alianza con Ayuda en Acción, se implementó el programa de educación técnica mediante el cual se capacitó a 306 jóvenes de Piura y Lima para fomentar e impulsar la generación de emprendimientos y negocios a un corto, mediano o largo plazo. Para ello, se trabajó con Centros de Educación Técnico-Productiva (CETPRO) en las especialidades: confección textil y cocina, estilismo y fabricación de prendas de vestir. A los 8 mejores planes de negocios se otorgó capital semilla de S/2,000



Primera Infancia

La primera infancia es nuestra segunda causa en la que buscamos el bienestar de los niños de 0 a 6 años, ya que esta etapa se desarrollan las capacidades físicas, intelectuales y emocionales que contribuyen a determinar el éxito en etapas posteriores de la vida. Apoyamos congresos, cursos e iniciativas que apoyan a este sector de la población.

Desde Fundación Compartamos apoyamos los siguientes proyectos:

Curso de contención socioemocional para cuidadores de la infancia

Por segundo año consecutivo, en colaboración con DEI Comunidad y Tecnológico de Monterrey, otorgamos herramientas de bienestar y manejo emocional para los 3,200 agentes relacionados con la Primera Infancia, padres, maestros, cuidadores, personal de salud, con la intención de que los participantes se sensibilicen sobre la importancia e impacto de un acompañamiento significativo en la educación, en situaciones de emergencia y la trascendencia que tiene en el desarrollo para el bienestar de niñas y niños. Así mismo, compartieron herramientas para manejo emocional, a través de la profundización del manejo del duelo, las crisis y resiliencia al cambio en talleres interactivos. Este proyecto se logró gracias a los aliados donantes: Comité de Educación Ensamble, Fundación Coppel, Fundación Femsa, Fundación Sertull.

Congreso "Acompaña su vuelo"

En alianza con De Cero a Tres Fundación, se otorgaron becas al 100% a 56 personas para asistir al congreso, dirigido a cuidadores, en el cual se abordaron temas como: crianza respetuosa y desarrollo infantil, así mismo se impartieron 4 talleres interactivos para adquirir habilidades y estrategias efectivas para la crianza amorosa.

Durante 2023 logramos beneficiar a más de 6,000 niños en primera infancia, padres y cuidadores

Difusión del Sistema de Información para la Primera Infancia -SIPI(1) y programa UNNA(2) Vida, Infancia, Protección

En alianza con Early Institute, promovimos la difusión y el aprovechamiento de la información contenida en el sistema SIPI y la comunidad UNNA, con el objetivo de visibilizar y atender las necesidades de niñas y niños, así como impulsar políticas públicas para mejorar sus condiciones de vida. De esta manera beneficiamos a 309 personas a nivel nacional y logramos más de 10 mil visitas al sitio SIPI.

- SIPI es una herramienta de monitoreo, análisis e incidencia que sistematiza los indicadores más relevantes respecto a la salud, nutrición, cuidado responsivo, educación pobreza, seguridad y protección de la primera infancia en México, con miras al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible hacia la Agenda 2030.

- UNNA es la comunidad que promueve la protección de la mujer embarazada, de las niñas y niños por nacer, del binomio madre-hijos y la paternidad responsable.



Pacto por la Primera Infancia

Formamos parte de esta iniciativa ciudadana de abogacía e impacto colectivo cuyo objetivo es hacer de la primera infancia una prioridad nacional. Al cierre de 2023 somos 499 organizaciones integrantes del Pacto, que buscamos incidir en políticas públicas para dar visibilidad y garantizar los derechos de este sector de la población.

Carrera Un Kilo de Ayuda

Promovimos la participación de la comunidad en general en la 9a. Carrera Un Kilo de Ayuda para apoyar sus programas de apoyo para que niños menores de 5 años en México tengan un desarrollo infantil completo, así como también, concientizar sobre la importancia del cuidado de primera infancia. Logramos activar físicamente a 1,095 corredores colaboradores de Gentera y familiares, que se sumaron para contribuir al desarrollo físico, cognitivo y socioemocional de 23,000 niñas y niños en comunidades rurales e indígenas en México.

Colectivo Primera Infancia

Formamos parte de este colectivo, conformado por un grupo de fundaciones empresariales que trabaja en conjunto para que todos los niños en México tengan un desarrollo integral pleno, al posicionar a la primera infancia como un tema prioritario para el crecimiento del país. Buscamos sensibilizar a padres y cuidadores y motivarlos a tomar acción de manera personal y sistemática para favorecer el desarrollo integral pleno.

Salas de cine promotoras de la primera infancia

En alianza con el Colectivo Primera Infancia, promovimos funciones de cine en Chiapas, Puebla, Querétaro y Tabasco, que beneficiaron a 325 cuidadores con el objetivo lograr mayor empatía, involucramiento y cambios de comportamiento en los cuidadores en pro de una crianza positiva y sensible.

Modelo CAS, Conexiones para aprender

En alianza con Conexiones para Aprender, Fundación Dibujando un Mañana, Fundación Gigante, Fundación Familia Bocar, capacitamos a 96 responsables de protección en los Centros de Asistencia Social, a nivel nacional, en metodologías de participación y escucha, para garantizar la protección y bienestar de 296 niñas, niños y adolescentes sin cuidados familiares de Centros de Asistencia Social con la finalidad de contribuir a su mejor cuidado. Además, complementamos esta intervención con talleres para los menores, sobre los derechos del niño.

Desde Compartamos Banco se impulsó:

Blog Compartamos Piensa en ti

Refrendamos nuestro compromiso con la comunidad, generando contenido para mejorar las relaciones familiares, fortalecer la salud emocional, así como consejos de cuidado de la primera infancia en el blog, en el que logramos más de 390,000 visitas.

Escudo de dignidad

En colaboración con Grupo Julia Borbolla, ofrecimos el curso "Escudo de la dignidad" que incluyó una charla en línea para padres y un taller presencial para niños. El objetivo fue concientizar a los menores sobre el abuso infantil y enseñarles estrategias de autocuidado para identificar situaciones que vulneren su dignidad. El curso benefició a 10 personas.

XIV edición de la Convocatoria por la Educación y Primera Infancia

Es una iniciativa que se realiza de manera anual, donde se logró apoyar a 32 proyectos que promueven la inclusión social en las comunidades y fomentan el desarrollo y crecimiento de nuestro país. Todo esto, gracias a la colaboración con la Fundación INTERprotección, Fundación Televisa y más de 8,600 colaboradores que realizan donaciones de manera quincenal, además Fundación Compartamos tiene el compromiso de duplicar los donativos recurrentes.

Beneficiamos a más de 12,000 personas, ubicadas en los estados de Chiapas, Chihuahua, Ciudad de México, Coahuila, Estado de México, Hidalgo, Jalisco, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Yucatán.

En este proyecto también se brindan herramientas a 52 personas, con cargos operativos y directivos, de las organizaciones beneficiadas mediante el "Taller de fortalecimiento" que consiste en incrementar las capacidades institucionales para planificar, diseñar y gestionar el desempeño de sus modelos de intervención.



Cultura de Voluntariado

En Gentera tenemos como principio el bien común, creemos en el impacto positivo que podemos generar en nuestro entorno, como voluntarios, pero también como mejores ciudadanos. Desde nuestro origen, el voluntariado ha sido nuestra fortaleza, nos sensibiliza y da la oportunidad de involucrarnos con las necesidades y apoyar a las comunidades con tiempo y talento; además nos integra como equipo y consolida nuestra Filosofía.

Durante 2023 más 18,000 colaboradores de Gentera en México y Perú, se sumaron como voluntarios en 2 actividades, esto representa el 89% de la plantilla*

*Por primera vez se sumó ConCrédito a la cultura de Voluntariado con una participación de 67% de la plantilla, realizando una actividad de voluntariado.

Unidos, brindamos más de 160,000 horas de voluntariado y beneficiamos a más de 480,000 personas

En Gentera contamos con 2 tipos de voluntariado:

El corporativo, que es organizado por las empresas de Gentera y Fundación Compartamos.

El autogestivo, que es el que organizan los equipos de colaboradores de Gentera y sus empresas, ellos eligen su causa, así como la organización o comunidad que desean apoyar, definen la actividad y se ponen en acción.

Voluntariado corporativo

Dentro del voluntariado corporativo realizamos:

Espacios con corazón

En esta actividad los voluntarios limpiaron y pintaron las instalaciones de Aquí Nadie se Rinde y Asociación Pro-Personas con Parálisis Cerebral, dónde participaron más de 100 voluntarios generando un mejor espacio para más de 700 beneficiarios de dichas organizaciones.

Vacaciones con sentido

Esta actividad se realizó en Amatlán de los Reyes, Veracruz, donde 20 voluntarios del país donaron 5 días de sus vacaciones para apoyar en la casa de "Las Patronas", grupo de voluntarias que desde 1994 alimentan y asisten a migrantes que viajan a bordo de La Bestia, tren de carga que cruza México de sur a norte. Los voluntarios participaron en la construcción de una cisterna, 3 baños completos para mujeres, 3 baños completos para hombres, beneficiando a más de 30,000 personas migrantes.

Voluntariado Imáyina

En alianza con Dr. Sonrisas, nuestros 19 voluntarios brindaron su talento en Mundo Imáyina, lugar que da un momento mágico a niños diagnosticados con cáncer y a sus familias. Así los voluntarios se convirtieron en Guardianes y con gran entusiasmo, tuvieron la oportunidad de convivir, compartir alimentos, realizar actividades didácticas y juegos, con 20 niñas y niños.



Operación Niño Dios

En alianza con organizaciones de la sociedad civil, las niñas y niños que son atendidas en estas organizaciones escribieron cartas con sus deseos, con la intención de que los voluntarios pudieran elegir su opción de regalo. Las organizaciones apoyadas fueron: Casa de las Mercedes, De Cero a Tres Fundación, Fundación para la Asistencia Educativa, Yolia Niñas de la Calle.

La invitación a ayudar se hace extensiva a los equipos voluntarios del interior de la república, de esta manera organizan la donación de juguetes en las comunidades vulnerables de su localidad, donde compartieron momentos de alegría.

A través de Operación Niño Dios, participaron más de 2,800 voluntarios, logrando que más de 9,000 personas tuvieran alegría en las fiestas decembrinas.

Voluntariado autogestivo

Nuestro programa de voluntariado anima e invita a los equipos de trabajo de todas las empresas de Gentera a elegir una causa en beneficio de la comunidad, personas o grupos en situación vulnerable. Así realizan diversas actividades como apoyo a animales en situación de calle, repartición de alimentos a personas en situación vulnerable, convivencia con organizaciones de la sociedad civil, entrega de juguetes, donación de despensas, impartición de conocimientos a través de clases, restauración de espacios públicos entre otras acciones en beneficio de terceros.

En Compartamos Financiera se les asignó S/300 soles a cada equipo para el desarrollo de su actividad.

En 2023 se obtuvieron los siguientes resultados por las actividades de voluntariado:

+16,666
personas beneficiadas

+3,700
personas beneficiadas con ConCrédito

+48,000
personas beneficiadas con Compartamos Financiera

+212,000
personas beneficiadas en conjunto

Ola Magenta

En México, los voluntarios del interior de la república se movilizaron de manera simultánea en 3 fines de semana. En estas actividades, participaron 152 reporteros que tuvieron como tarea compartir la actividad mediante videos, fotos y testimonios en tiempo real.

Se registraron:

+300
actividades

+9,000
voluntarios

+24,000
horas de trabajo voluntario

+40,000
personas beneficiadas



Reconocimiento al voluntariado "Soy de los que ayuda"

La entrega del reconocimiento se realiza en los Encuentros anuales de las empresas de Gentera, para destacar el compromiso, la pasión de los voluntarios con su entorno e inspirar y promover el servicio a los demás mediante la cultura voluntariado. Cada año reconocemos las mejores prácticas de voluntariado; para seleccionar a los equipos que será reconocidos consideramos horas de servicio, porcentaje de participación, número de actividades e impacto en la comunidad.

Día Compartamos con tu Comunidad

Fundación Compartamos, Compartamos Banco y Compartamos Financiera organizan el "Día Compartamos con tu Comunidad", actividad de voluntariado que tiene como objetivo contribuir en el bienestar de las comunidades vulnerables de México y Perú, donde los colaboradores voluntarios restauran un espacio público (escuela, parque o deportivo), y a la par de las actividades de voluntariado, en México se realiza la instalación de un módulo de juegos metálico y en ambos países se realizan jornadas de salud visual con la entrega lentes gratuitos por evento.

Durante 2023 se realizaron:

17
días Compartamos con tu comunidad

4
jornadas de salud visual adicionales
logrando beneficiar a

+212,000
personas con la actividad de restauración y

+6,000
personas con la jornada de salud visual

Los eventos se realizaron en los siguientes estados:

Aguascalientes
Campeche
Chihuahua
Coahuila
Durango
Estado de México
Hidalgo
Jalisco
Oaxaca
Puebla
San Luis Potosí
Tamaulipas
Tlaxcala
Veracruz
Zacatecas

Durante 2023 en Perú, se restauraron escuelas, donde armaron anaqueles, pintaron cercos, canchas, realizaron limpieza. De manera adicional se hicieron donaciones de mobiliario según la necesidad de las escuelas.

Logros:

+2,900
personas beneficiadas con la actividad de restauración

+300
personas en la jornada de salud visual y en la campaña de salud preventiva en los departamentos de Amazonas, Arequipa, Lima, Piura en Perú



Apoyo en contingencias

Apoyamos a las comunidades en momento de emergencia.

Contingencias en México

Se presentaron diversas contingencias que afectaron a comunidades en distintos estados de la República Mexicana.

Incendio de mercado: se apoyó a 400 comerciantes de Guerrero, con un monedero electrónico para comprar artículos de primera necesidad

Huracán Otis

En el mes de octubre de 2023, Otis azotó la costa del Pacífico Mexicano, dejando a su paso grandes pérdidas económicas y daños materiales, esta situación dio paso a que la comunidad se viera afectada en temas de alimentación, vivienda, seguridad, limpieza. En alianza con el Comité de Ayuda a Desastres y Emergencias Nacionales, A.C. (CADENA) y Cruz Roja Mexicana, se apoyó a 14,000 personas con mayor vulnerabilidad, otorgando despensas con alimentos, galones de agua, kits de cuidado y protección personal, kits de limpieza para el hogar, monederos electrónicos, así como brigadas de asistencia médica, dental y psicosocial.

Campaña Unidos por Guerrero

Participaron colaboradores de las empresas de Gentera en México, ConCrédito, consejeros y clientes de las sucursales de Compartamos Banco, logrando de más de 33,000 donativos, que dieron como resultado la recaudación de más de \$1.6 mdp, los cuales fueron duplicados por Fundación Compartamos para lograr un total de más de \$3.2 mdp, el recurso ya fue entregado a la comunidad a través de los apoyos mencionados.

Casos especiales: otorgamos monederos electrónicos a 9 familias que atravesaron una situación inesperada debido a enfermedades, accidentes y catástrofes, para apoyar la economía familiar durante la crisis.

Contingencias en Compartamos Financiera Ciclón Yakú:

En el mes de marzo, en alianza con Juguete Pendiente, ante las inundaciones ocurridas por el ciclón Yaku en Perú, que afectó a s Chiclayo, Lima y Piura, así se donaron más de S/11,900 soles para la entrega de kits de despensa y primeros auxilios a 200 damnificados de las lluvias.

Damnificados del Huayco

Debido a las intensas lluvias y en alianza con ADRA Perú, donamos en Secocha- Arequipa un total de S/5,000 soles para la compra de 300 raciones de comida.

Agua potable

A raíz de las inundaciones en el país, apoyamos a 53 personas de la comunidad en Chincha sufrieron por no contar con agua potable por varias semanas. En apoyo a esta situación, se donaron bidones de agua de 20 litros.

Mercado de Flores del Rímac

En alianza de Ayuda en Acción y a raíz del incendio ocurrido en este comercio, en los meses de julio y agosto, en alianza con Ayuda en Acción, se apoyó a 56 comerciantes apoyando la reactivación del mercado.



Cultura de Donación

Fomentamos la generosidad, animamos a apoyar iniciativas educativas, de primera infancia y de cáncer infantil en alianza con las organizaciones de la sociedad civil.

Donación de Colaboradores en México

Promovemos la cultura de donación entre los colaboradores de Genera y sus empresas en México, para apoyar proyectos que son seleccionados en nuestra Convocatoria por la Educación y Primera infancia. Nuestra Fundación aporta un peso por cada peso donado.

En 2023, más de 8,600 colaboradores realizaron donativos recurrentes, esto representa el 52% de la plantilla.

Para dar transparencia a los donantes y reconocer su esfuerzo, realizamos el programa “Visita Fundación”, donde se les ofrece la oportunidad de que asistan a conocer los proyectos apoyados a través de su donativo, convivan con los beneficiarios de estos proyectos y puedan ser testigos del impacto positivo que genera su donativo.

En 2023 se realizaron:

15 Visitas Fundación

a organizaciones de la Sociedad Civil en los siguientes estados:

- Baja California
- Ciudad de México
- Coahuila
- Estado de México
- Guanajuato
- Jalisco
- Morelos
- Sinaloa
- Tlaxcala
- Yucatán

Donación de Colaboradores en Perú

En Compartamos Financiera, se dio inicio al programa de donación “Así se siente donar” en el que se invita a los colaboradores a realizar donativos voluntarios desde su nómina para apoyar la causa de la educación. Los donativos recibidos se entregaron a Enseña Perú, institución que opera proyectos de educación en escuelas de zonas vulnerables.

Al cierre de 2023 se logró la participación de más de 700 donantes, que representa el 12% de la plantilla, Compartamos Financiera, comprometido con la causa, donó S/100,000 a esta actividad.

Donación en ConCrédito

La causa social de ConCrédito es la cura del cáncer infantil, por dicha razón se activan las campañas de recaudación. En alianza con Grupo Amigos de Niños Afectados de Cáncer (GANAC) y en sinergia con el Hospital Pediátrico de Sinaloa actualmente se atienden a más de 140 niños con tratamiento activo y a sus familias.

También se tienen actividades de sensibilización para la detección oportuna, el único camino para lograr niveles de sobrevivencia más altos. Por otro lado, algunos de los voluntariados en ConCrédito en también se suman a esta causa.

Durante el año se realizaron 3 campañas de recaudación para contribuir a esta causa, a través de la venta de boletos de carreras y sorteos, donde participaron empresarias, colaboradores, familiares y amigos, obteniendo un monto de más de MXN\$1.9 millones.





Donación de Clientes de Compartamos Banco

Los clientes de Compartamos Banco son generosos y por segundo año consecutivo, donaron en sucursales para asegurar el cuidado, alimentación, salud y educación de los niños en abandono y situación de calle. Por cada peso donado en sucursales, nuestra Fundación pone uno más. De esta manera hemos logrado apoyar a 9 organizaciones de la sociedad civil que conforman nuestra "Alianza por la niñez".

Durante 2023, recibimos más de 290,000 donativos, con los que logramos una recaudación de más de \$1.5 mdp. Fundación Compartamos aportó un peso por cada peso donado, logrando un total de más de \$3 mdp.

Así logramos apoyar a más de 500 niñas y niños de 0 a 6 años en los estados de Ciudad de México, Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Quintana Roo, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán.

Donación Empresarias y sus clientes de ConCrédito

En coordinación con las empresarias de ConCrédito, se invita a sus clientes a realizar donativos voluntarios a través la App Mi oficina, donde pueden donar 10 pesos, los cuales se destinan a la causa de la cura del cáncer infantil. Gracias a la suma de este esfuerzo se atiende el hospedaje, alimentación, medicamentos, estudios de gabinete, apoyo psicológico, tanatológico, apoyo educativo a los niños en tratamiento y sus familiares.

Logramos una recaudación de más de \$8 mdp, que benefician a más de 1,200 personas de 12 organizaciones ubicadas en Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila, Michoacán, Nayarit, Sonora, Tamaulipas, Veracruz, Zacatecas.

Generamos valor humano cuando:
Sentimos la emoción de ayudar a los demás
Valoramos y agradecemos la posibilidad de brindar tiempo, talento y recursos al servicio de las necesidades
Somos empáticos y buscamos ser una mejor versión cada día





Generamos valor social cuando:

- 1**

Nos ponemos en acción para mejorar tu comunidad.
- 2**

Atendemos una causa y nos comprometemos para dejar un impacto positivo en la vida de quienes más lo necesitan.
- 3**

De manera generosa contribuimos a brindar oportunidades de educación o de apoyo a la primera infancia que cambia la vida de muchas personas.
- 4**

Nos sumamos en el apoyo a las comunidades que pasan por una emergencia debido a fenómenos naturales.

Comunicación

Mantenemos canales de comunicación con las audiencias que interactúan con Fundación Compartamos como organizaciones, aliados, voluntarios, donantes y público, para transmitirles contenidos, actividades e información relevante.

En nuestra página web logramos un alcance digital de 60,000 usuarios de enero a diciembre de 2023, y por la cuenta oficial de Fundación Compartamos en Facebook e Instagram llegamos a más de 280,000 personas, publicando contenidos sobre educación, primera infancia, voluntariado y apoyo en contingencias.

